

INSERTIONS

S'adresser au bureau du journal
à 8 heures du matin à 6 heures
du soir.

Rédaction et Administration
URUGUAY 26
(Imprimeur Latina)

UNION FRANÇAISE

PETIT JOURNAL DU MATIN

III Année Num. 795—675

Directeur: J. G. BORON DUBARD

MONTEVIDEO—Vendredi 22 Décembre 1893

Statistique agricole

LA RÉPUBLIQUE ORIENTALE EN 1893

Monsieur Capurro n'a pas voulu quitter le ministère de Fomento sans laisser terminé le travail de Statistique Agricole entrepris par son administration.

On ne peut que l'en féliciter. Ce travail, soigneusement édité par les presses de *La Nación*, fait honneur au ministre et à ses collaborateurs.

Nous en avons reçu hier un exemplaire dont nous ferons connaître ultérieurement les principaux détails.

L'opusculo s'ouvre sur un résumé rédigé par l'ex-ministre lui-même.

Ce résumé est ainsi conçu:

« Deuxième annuaire de la Statistique Générale d'Agriculture, inauguré en décembre 1892 par le Ministère de Fomento, contient les Etats dressés dans chaque département pour les récoltes, et le tableau général ou résumé des résultats totaux. »

Ces Etats prouvent, avec l'éloquence des chiffres, que malgré le contretemps qui résulte du manque de pluies opportunes dans cette période, l'agriculture nationale continue sa marche en avant sous une impulsion chaque année plus vive dans les centres et parmi les populations agricoles du pays.

Les récoltes de blé, pendant les années 1891, 1892 et 1893 donnent la progression ascendante suivante: Hectolitres 988.130 — 1.160.031 et 2.009.711.

La récolte totale de l'année prochaine, que l'on considère déjà comme assurée, surpassera cette loi de l'accroissement, en beaucoup plus grande quantité.

On ne peut encore, cependant, par suite des sécheresses, asseoir sur une base normale la loi économique de ces productions.

En 1891, le blé donna quatre fanques (Et le système métrique? monsieur le ministre!) par *cuadra*; en 1892, de quatre à cinq, et en 1893, le rendement est de cinq et quart. Il est à croire que, avec des temps favorables, le rendement sera beaucoup plus élevé.

De toutes façons, là production du pays dépasse déjà la consommation, et l'ère des exportations est ouverte.

En ce qui concerne le maïs, la production de 1893, reste légèrement inférieure à celle de la période antérieure. La chose s'explique facilement: le maïs est le grain qui le plus souffre des sécheresses prolongées.

Le niveau de la production reste stationnaire pour les légumineuses et les tubercules.

La valeur du rendement agricole s'est maintenue, grâce à la quantité et à la bonne qualité des produits; au niveau de la récolte précédente, c'est à dire à la somme de 8.000.000 de piastres environ.

On a compté cette année, dans l'Uruguay, 22.133 agriculteurs, dont 10.761 orientaux et 11.371 étrangers. En ajoutant à ces chiffres, le nombre des travailleurs qui ont pris part aux travaux des agriculteurs, propriétaires ou fermiers, on obtient un total de 13.911 personnes. Soit 7.000 de plus que l'an dernier.

Le nombre d'outils agricoles introduits dans le pays est assez considérable, et toutes les machines sont en activité.

Les animaux employés comme auxiliaires dans les travaux agricoles ont été plus nombreux: 117.799 bœufs de labour, en 1893, au lieu de 1892. Dans quelques départements on a attelé des chevaux à la charrue.

Les plantations de vignes ont continué à augmenter. On évalue à 13.851.175 le nombre de pieds de vigne actuellement plantés dans la République; c'est une augmentation de 3.000.000 sur le chiffre de 1892.

Ces renseignements sommaires permettent d'espérer une bonne récolte, si l'année prochaine est propice, ce qui semble probable à la suite des pluies survenues au bon moment, d'après les dépréciations, sur tout le territoire de la République.

Montevideo, 23 novembre 1893.

J. A. CIRIACO.

Suivent les tableaux, dont quelques traits méritent d'être signalés. Ce sera pour un autre jour, maître lecteur prétendant qu'il fait trop chaud pour se surcharger de chiffres.

MENUS PROPOS

21 décembre

El Heraldo a dit hier une vérité... une vraie vérité.

Si j'en fais la remarque, ce n'est pas pour insinuer que la chose est aussi rare chez lui que chez sa bonne amie de la rue du 25 Mai...

Non!

C'est uniquement parce que cette vérité est de celles qu'on ne devrait pas s'attendre à trouver sous son casque...

Figurez-vous, en effet, qu'il a déclaré sans détour, sans circonlocution oiseuse, sans périphrases euphémistiques que le peuple oriental est fatigué et ennuié désormais d'entendre l'insubstantiel vobrage de ses politiques de première ligne, qui promettent tout, mais ne tiennent aucune de leurs promesses.

On ne pouvait ni mieux ni plus vrai dire. Mais que ce soit *El Heraldo* qui l'ait dit...

La chose était au moins inattendue. L'influence Directrice le lui pardonnera-t-elle?

El Heraldo a pourtant une excuse, une sérieuse excuse.

Sa déclaration est à deux tranchants, et ce n'est pas tout à fait sa faute si en hourent la curiosité du docteur Muñoz, qu'il n'a pu entendre, il l'a rebondi et frappé à la face les patrons mêmes du jeune héraut.

Son malheur est d'avoir dit d'un homme que tout le monde respecte, ce que tout le monde respecte d'autre qu'il n'est pas bien sûr qu'il respecte lui-même... bien profondément.

Constatons, d'autre part, que le conseil appliqua qu'à la fois gauche à l'influence Directrice, le docteur Pablo De Maria a été reçu avec une résignation ultra-chrétienne par le plus preux de ses chevaliers.

Peu s'en est fallu, en effet, que *El Heraldo* soit nommé ne tendit la joue droite:

Bien que la déclaration de Pablo De Maria soit dirigée contre nous, nous ne l'en recevons pas moins avec satisfaction, car elle nous apporte la preuve inespérée qu'il y a encore de braves gens parmi les hommes politiques de la République.

San Malato n'aurait pas mis autant de bonne grâce à s'avouer touché, dans un assaut, par un maître italien,

Mais qu'il a été donc perdu pour ses adorateurs de *El Heraldo* la rhétorique effrénée! Avez-vous remarqué cette phrase monumentale où il est dit que la déclaration du docteur De-Maria prouve à *El Heraldo* que «stolavia» nos agiles hommes buenos en la política de la Republica?

Il en doutait donc? La fréquentation assidue des salles de billard de l'influence Directrice et du Club Montevideo lui avaient donc laissé des doutes?

Encore un aveu imprudent quoique implicite. L'article du Pic (de la Mirandole?) en est séché. Il n'y a pas autant de croix plantées au Central et au Buceo.

A propos du Club Montevideo, il paraît qu'il se meurt de sa victoire électorale. Fondé pour secourir les projets de l'influence Directrice, il disparaît quand les feux de Bengalos de l'apothéose illuminent encore l'horizon. Sic transit gloria mundi!

On a vu ainsi de braves poules mourir au lendemain de l'élosion de leurs poussins.

Cela sert parfois à quelque chose d'être orgueilleux. On évite ainsi certaines manifestations aussi indécentes que grotesques.

Pour les hauts et puissants seigneurs de *El Heraldo*, il eu était de *La Opinion Nacional*, journal commun de l'opinion publique, ça n'existe pas.

C'est cet olympique dédain sans doute qu'il empêche d'aller danser sur le radavé! Un contre la danse du scalp, comme l'ont fait des officieux moins habiles dans l'art de dissimuler leurs écrasées blessures et leurs incurables rancunes.

C'est un bon orgueil que celui qui nous présente de commettre une sottise.

La manifestation en faveur du docteur Irigoyen, n'a pas été du goût de tous les bons petits officieux.

Il faut dire aussi qu'on y a dit des choses capables de faire dresser les cheveux sur la tête du plus échaudé d'entre eux!

M. Louis de Herrera, d'abord, a parlé, ce qui est un premier attentat à la majesté des colordos qui occupent le pouvoir avec le succès que l'on sait, et puis M. Barroetaveña ne s'est-il pas avisé de conseiller aux Orientaux l'organisation d'une *Union Cicique*?

Le caractère anarchiste de la manifestation devient dès lors manifeste, et M. Abella est presque coupable de n'y avoir pas coupé court immédiatement, fallait-il pour cela réquisitionner les pompiers ou évoquer le spectre du pardo Marciano?

Un de nos amis, railleur incorrigible, et chercheur d'au près impénitent, a commis hier le suivant:

— Y porque se enojan con el partido blanco, con motivo de esa manifestacion?... Si ignoré qué cuando aquí está la prueba que cuantos hablaron en ese acto dieron en el blanco... con sus indirectas?

Que lo Ciel bleu et les lecteurs rouges le lui pardonnent!

Les Députés Socialistes à Carmaux

aux socialistes la propagande. Ils continuent. Les députés socialistes iront défendre l'idée. Comme conclusion, M. Walter ajoute que rien ne fut possible sans Révolution.

M. Ronan dit qu'il est encore sous l'impression de la manifestation faite dans un pays considéré comme réfractaire aux idées socialistes. Il y a cinq ans, M. Reille n'aurait pas cru à ce lendemain imprévu. Ils étaient les rois d'hier, ils sont les vaincus de demain. Ce matin, il pensait à la grève du Nord; aux femmes qui souffrent le plus, et aux compagnies qui n'ont aucune compassion; aux juges, au gouvernement prisonniers de ces compagnies. Eh bien! si une loi devait claqueur les socialistes dans leurs circonscriptions, ceux-ci font le serment de la violer parce que cette loi montrerait que les gouvernements ont perdu la

main d'effort. C'est pourquoi ils sont des travailleurs excellents; rien de tel qu'une machine pour conduire des machines.

Des manufacturières français me disent que

chez nous l'ouvrier travaille parfaitement bien pendant la première heure, moins bien la seconde, encore moins bien la troisième, et ainsi de suite en diminuant, en sorte que pendant

la dernière heure, il ne fait plus rien de bon. Sa force musculaire flétrit, et surtout son attention se relâche... Ici, au contraire, l'ouvrier travaille aussi bien pendant la dernière. D'ailleurs sa journée n'est que de dix heures, et non de douze, comme celle de l'ouvrier français. Par suite de cette attention plus soutenue, l'Anglais peut mener plus d'ouvrage.

Chez Shaw, pour conduire 2.100 broches, il suffit d'un homme et de deux enfants; en France, il faut deux hommes et trois, quatre enfants, quelquefois davantage. En revanche, en certaines qualités, l'ouvrier français est plus adroit; par exemple, dans les Yvelines, les tisserands font des étoffes beaucoup plus correctes et jolies. Toujours la même différence entre les deux races. Le Français gôto et découvre d'instinct l'agrement et l'élégance; il en a besoin.

Un quincaillier de Paris me disait qu'après le traité de commerce, quantité d'outils anglais, limes, pointes, rabots, avaient été importés chez nous; bons outils, manches solides, lames excellentes, le tout bon marché. Cependant, on n'en avait guère vendu; l'ouvrier parisien regardait, touchait, et finissait par dire: « Cela n'a pas d'ail (n'est pas agréable à l'ail); » il achetait pas. Une qualité produit toujours un défaut et reciprocum. Cet émousse des sens et ces exigences de l'imagination empêchent le travailleur d'être steady, persévérent, obstiné, quand l'ouvrage est monotone; il ne sait pas marcher régulièrement en chorale du labour; il s'arrête, il va plus vite, il s'ennuie, il est tenté d'innover, de céder à la fantaisie.

Comment vivent-ils, et quel est leur budget?

En-dessous, j'ai des livres du statistique récente, entre autres celui de M. Charnier, mais surtout les renseignements que me donnent mes amis industriels et ingénieurs. Dans les manufactures de fer, les bons ouvriers gagnent de 33 à 36 shillings par semaine; les autres, de 15 à

20. Dans les manufactures de coton, un homme gagne de 16 à 23 shillings par semaine; une femme, une jeune fille, un petit garçon, de 11 à 12 shillings; ainsi la femme et les enfants ajoutent aux recettes de la famille.

On estime que la moyenne des goges dans le Lancashire est de 20 shillings pour un homme.

Il me fait vivre avec 10 shillings, que s'il a une femme et quatre enfants, il doit dépasser 30 shillings, qu'en général ses recettes et ses dépenses s'équilibrent tout juste. Il nago à la surface, peniblement; les ouvriers habiles et supérieurs peuvent seuls être au dessus de leurs affaires. Pour les autres, la misère est extrême quand survient un accident, une maladie, un chômage. Cinq causes, de malheur présent sur eux:

1° Comment le climat est très mauvais, ils sont obligés de penser beaucoup en houille, lumière, spiritueux, viande, blanchissons fréquent, habits souvent renouvelés. De plus l'ouvrier est dépensier et l'ouvrier anglais plus qu'un autre. À Oldham, il fait quatre repas par jour, thé, café, une bouteille et demi d'alcool, fromage, trois fois de la viande. A Manchester, les ouvriers constructeurs en fer sont renommés pour apprécier les primeurs des légumes.

2° Comme la concurrence est très forte, chaque tenue de travailleur jusqu'à l'extrême dépend de sa force; il faut plus d'efforts ici qu'ailleurs pour se maintenir au niveau et à la moindre défaillance, un coulo bas, les bas-fonds sont

comme le climat est très mauvais, ils sont obligés de penser beaucoup en houille, lumière, spiritueux, viande, blanchissons fréquent, habits souvent renouvelés. De plus l'ouvrier est dépensier et l'ouvrier anglais plus qu'un autre. À Oldham, il fait quatre repas par jour, thé, café, une bouteille et demi d'alcool, fromage, trois fois de la viande. A Manchester, les ouvriers constructeurs en fer sont renommés pour apprécier les primeurs des légumes.

3° Ils ont des enfants par troupeaux, quatre, cinq, le plus souvent six, et, davantage, un de mes amis connaît des familles où il y en a quinze et dix-huit. Comptez les dépenses de la grossesse, de l'accouchement, de la layette, les maladies des enfants et de la mère; d'ailleurs, jusqu'à dix ans, un enfant dépense et ne gagne pas. S'il en survit quatre, il faut que tous les trente ans l'industrie double ou que la moitié de la population émigre.

4° Sous le régime industriel, les chômagos sont inévitables. Tantôt un débouché sur lequel vous comptez vous est ravi par l'industrie supérieure d'une nation rivale; tantôt il est fermé par la disette, la guerre ou les changements de la mode. Joignez à cela les grèves, et les ouvriers, par centaines de milliers, se trouvent sur le pavé sans travail, ni pain.

5° Ils sont enclos à l'ivrognerie, et de tous les fleuves celui-là est le plus terrible. Le climat y pousse parce qu'il fait bien so rechauffer, se ramener, s'agoyer, oublier pour un moment une vie si triste et si tendue. Je viens de lire les rapports annuels d'un clergymen à une Société de bienfaisance; à coté égard, ils sont tragiques.

Par l'effet de toutes ces causes réunies, peu d'ouvriers arrivent à l'âge adulte, deviennent rentiers, petits commerçants. Une personne qui est en contact permanent avec et qui vit ici depuis vingt-six ans estime à cinq pour cent, un pour vingt, la proportion des ces heureux. La plupart des autres meurent à l'hôpital, au workhouse, ou, dans leur vieillesse, sont soutenus par leurs enfants.

H. Taine.

BRAVE COMPAGNON!

De la *Petite République*:

On a lu la lettre que le jeune anarchiste Lauthier adressait, quelques heures avant d'exécuter un bourgeois, à son compagnon Sébastien Faure.

Celui-ci, qui vient de juger une villediture de dix-neuf mois dans une hospitiale maison de Clairvaux, a été choisi comme défenseur par Lauthier. Elsa double qualité d'avocat et d'anarchiste nous a engagé à aller lui demander si, lors du procès, ses convictions politiques céderait le pas à l'intérêt de son client. Ses déclarations très catégoriques nous prouvent qu'il n'en sera pas ainsi.

Vous expliquez-vous par quelle suite de raisonnements Lauthier a pris la résolution de tuer M. Georgewich?

Il voulait tuer quelqu'un, voilà tout. Il ne voulait pas tuer M. Georgewich plutôt qu'un autre. S'il a choisi celui-ci, c'est qu'il contrarie le s'est dit:

« On verra bien que ce n'est pas à la victime que je suis en veux. On comprendra ainsi que j'ai agi d'un fait de guerre sociale, de lutte de classe.

L'OUVRIER ANGLAIS

CARNE LIQUIDA (VIANDE LIQUIDE)

Extracto Líquido
PEPTOGENO Y PEPTONIZADO

DEL DOCTOR VALDEZ GARCIA

FABRICADO

por

VILLEMIER Y VALDEZ GARCIA
de MONTEVIDEO (AMERICA DEL SUD),
Calle URUGUAY Núm. 175



Medalla de Oro Paris 1889—Medalla de oro Barcelona 1888

El mejor extracto de carne, sumamente agradable y el tónico más positivo y de más seguro y rápido resultado.
El más barato de todos los preparados de peptona, cada cucharada equivale a una costilla de vaca.
Sin rival para el lunch y para la preparación de salsas y caldos instantáneos.

La alimentación de los enfermos asegurada por grave que sea su estado y sin fatigar su estómago.

Taller Mecánico de Carpintería
TORNERIA Y ASERRADERO A VAPOR
DE
JUAN BAUTISTA CASTERAN

Especialidad en persianas á la Americana, escaleras de caracol y todo
obra concerniente al ramo.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Calle Colonia 300 esquina Olimar

INSTITUTO UNIVERSAL
CALLE URUGUAY 283 a 291

AGUSTIN M. VAZQUEZ — Director
Las clases elementales universitarias de adorno, profesores, etc., etc., se hallan á cargo de
profesores, e internos, 21 internos. Edificio amplio, luz y ventilación inmejorables.
Los padres o encargados pueden visitarla a cualquier hora del día.
Se admiten pupilos, medio pupilos y externos.—Precios módicos.

LICEO FRANCO-URUGUAYO

127—CALLE DAIMAN—127

GRAN COLEGIO PARA SEÑORITAS

Este colegio proporciona á sus discípulas educación e instrucción variadísima como ninguna otra.
Además de las ciencias elementales de iluminas, sofío, piano, canto, dibujo, etc., tiene establecidas las universitarias y funcionan con toda regularidad.
Admito pupilos, medio y externos.
Directora Interna, Rosa Hardallo
Director General, Agustín M. Vazquez.
Este colegio de niñas tiene carreras para confundir las alumnas, sin recargo de precios.

GRAN BAZAR ENCICLOPEDICO

Calle Mercedes 38a y 38b

98, 109, 102—ESQUINA FLORIDA—98, 100, 102

CASA DE CONFIANZA

Se recomienda á las familias por su surtido especial para menaje, cocina y artículos útiles en general.

Los novios no deben casarse antes de hacer una visita al Sótano del Bazar Enciclopédico en donde pueden encontrar lo necesario para que acompañe á la felicidad, lo que es imprescindible para la prosperidad.

Todo á precios fijos y sin competencia

Gran Fabrica de Calzados á Vapor

DE

MAXIMO SERÈ Hno.

CALLE URUGUAY NUMERO 161 ESQUINA ARAPEY

Casa Premiada en la Exposición de París de 1878

Completo surtido de calzados, zuecos y alpargatas.

Ventas al por mayor á precios sumamente bajos.

La factura que expedimos, siempre será de primera calidad,

Bueno y Barato

AUGUSTIN FILON

LE CHEMIN QUI MONTE

D'abord, il savait très bien de quoi étaient les Le Marchand d'avant 89, car il avait étudié avec le plus grand soin et suivit les deux branches principales, les Le Marchand du Villars et les Le Marchand de Nérondes, jusqu'à la tête unique, noble homme Messire Denis-Tiberg Le Marchand (quelques paléographes écrivent Le Marchant), doyen des échevins de Grenoble, anobli par Louis XIII lorsqu'il se rendait avec son armée au l'as de Suse.

Le Marchand gardait en bon ordre, et sous clef, leurs parchemins, leurs sceaux et peut-être, sans le savoir, quelques-unes de leurs idées au fond de sa cervelle; car l'ancien régime à la vie plus dure qu'on ne croit.

Les fameux pastels n'étaient pas au gré, mais dans la propre chambre de M. Le Marchand, et le premier rayon de soleil qui y pénétrait se jouait sur leurs verres bien essuyés et luisants comme des miroirs. Si l'excellent bourgeois ne regrettait pas la partie, il tenait

au blanc qui séparait les deux parties de son nom. Certain roi de Suède fit la guerre aux Polonois parce que, dans une lettre diplomatique, ils avaient fait suivre ses titres de deux et quatre seulement, au lieu de trois auxquels, il pensait avoir droit. M. Le Marchand n'aurait pas fait un procès à ceux qui lui refusaient l'importance, mais cette omission était une de ces petites fautes qu'il pardonnait moins aisément que les grandes.

Résultat de l'affrontement. En réalité, elle s'était résolue toute seule, et voici comment. Vers 1860, une rage de bâtiage s'était emparée des villes de province. Après Lyon, Rouen, Marseille, ce fut la tour des villes de second et de troisième ordre. On jetait bas les vieux quartiers, on en créait de nouveaux; on percait des boulevards auxquels on donnait des noms de victoires; on plantait des squares au centre desquels un grand homme local, de bronze ou de marbre, protégeait du haut de son piédestal les jeux des bâbés ou les flâneries des lignards avec leurs paysses.

Toute ville de cinquante mille Ames, qui se d'abord un peu déplaigneuses et protectrices de respectait, voulut avoir son bois de Boulogne la part du propriétaire, humbles et obséquieuses et surtout son palais préfectoral. Celle fièvre de moellons avait, dès lors, ses critiques; cependant

dant elle embellit les villes et fit travailler le peuple.

La santé publique et les fortunes privées en profitèrent. Dans le nombre des enrichis, il y eut quelques coquins et beaucoup d'honnêtes gens; entre autres, M. Le Marchand.

Entre la porte des Alpes et la porte Trés-Cloîtres, il possédait des terrains à peu près inutiles, loués à bas prix pour servir de chantiers ou d'entreposés. C'étaient les débris du vieux port, planté sous Louis XVI. M. Le Marchand les avait gardés, non par prévoyance, mais par indolence.

C'est dans cette région délaissée que l'on construisit les quartiers neufs. André Pascoud, dont le père, simple domestique de place, allait de chambre en chambre faire le ménage des étudiants pour trente sous par mois, l'assoud, qui avait débûlé comme modeste entrepreneur à la Bataillière, était un des artisans de cette transformation. C'était lui qui avait acheté, pour y bâtir, une partie des terrains de M. Le Marchand. D'où naquirent des relations.

... des relations.

ARMERIA DEL CAZADOR

CASA INTRODUCTORA

ARMAS, CUCHILLERIA, QUINCALLERIA Y PLATINAS

Ventas por mayor y menor

JUAN M. MAILHOS

CALLE 18 DE JULIO ESQUINA ANDÉS MONTEVIDEO

Café Tupí-Nambá

DE FRANCISCO SAN ROMAN

Premiado con medalla de bronce en la Exposición de Génova de 1892,
POR SUS PRODUCTOS LA "ROMAINA" Y "BITTER SAN ROMAN"

ESTABLECIMIENTO ESPECIAL EN LA ELABORACION DE CAFE EN GRANO,

MOLIDO Y LIQUIDO

Especialidad para el uso de las familias

El café que elabora esta casa para sus constantes favorecedores, es el mismo que fué analizado por los ilustrados químicos don José Arechataldá, doctor don Florentino Filippone y don Ulysses Isola, declarándolo, según los informes publicados, de primera calidad, pareja y altamente apropiado para la alimentación.

El superior bitter San Roman

Analizado muy favorablemente por el Médico y Químico don F. Filippone y tan recomendado por la prensa uruguaya.

Romaina (Licoor de Damas)

Se recomienda por su sabor exquisito y muy fino al paladar.

Tres especialidades

Que no deben de faltar en ninguna casa de familia:

El café, Bitter San Roman, Romaina [destilada]

Se venden únicamente en mi establecimiento calle Juncal núms. 209, 211 y 213 y Buenos Aires

Núms. 306 y 308 Plaza Independencia.

NOTA.—Los productos que empleo en la elaboración de mis tres especialidades, garante que son de primera calidad.

Francisco San Roman.

Gran Depósito de vinos del Salto

95—CALLE JUNCAL—95

Teléfono La Cooperativa Nacional número 400.

CHATEAU SAN ANTONIO VITICOLA SALTEÑA

Se venden y se reparten á doméstico á precios módicos, los vinos de estos establecimientos radicados en SAN ANTONIO, Departamento del Salto.

College Franco-Anglais

POUR DEMOISELLES

Directrice: Mme. ROSE BAZERQUE

262—25 DE MAYO—262

Cours complet d'enseignement primaire et de langues vivantes

Les Classes générales sont sous la direction de Mmes. Rose Bazerque, Mathilde C. Baldriz, Louise Narancio, Dolores Soracco, Anne Maúvezin, Amélia Simon, Elisa Fontan, Cécile Diogo.

Cours Supérieur de Français—Professeur A. Bazerque.

Id. id. id. Moyen Mme R. Bazerque.

Id. id. id. Mlle E. Fontan.

Id. id. id. Élémentaire id. A. Simon et A. Maúvezin.

Id. Anglais. Cours Supérieur, Miss F. Ayre.

Id. id. id. Moyen, A. Bazerque.

Id. id. id. Élémentaire Mrs. J. H. Ayre.

Couture et Broderie. Mlle Elisa Barragand.

Dès la rentrée des classes, il y aura un cours exclusivement français dirigé conformément aux programmes des Ecoles Primaires de France.

Pour les orphelins Tejera

Gran Hotel del Parque Giot en VI

Il Colon.—Sucursal del Hotel de la Paix.—Se avisa á las familias y al público que con el objeto de facilitar los paseos al Parque Giot la compañía del Ferro-Carril Central de acuerdo con el dueño del Hotel, expenderá boletos de ida y vuelta la clase con derecho á una merienda ó comida por el precio de \$ 1.20 cada boleto.

El Hotel Giot permanecerá abierto durante la estación de verano no alterando en nada su buen servicio.—Montevideo, Mayo de 1893.

—Je vous assure, mon cher ami...

—Laissez donc! Vous êtes un malin, je vous en donne mon billet... Ah! Je roudrais bien le voir, celui qui vous mettra dedans!

—Ici-dessus, l'entrepreneur se risquait à donner un coup de poing d'amitié sur l'épaule de M. Le Marchand, et cette familiarité n'était pas trop mal reçue. Le Marchand disait à sa femme:

«Tu vois ce Pascoud? Il est lourd, vulgaire, sans culture, mais il ne manque pas d'une certaine finesse... En somme, c'est le premier qui m'aït compris.

La vérité est que jusque-là il n'avait ni trouvé l'occasion ni montré l'envie de déployer des talents extraordinaires. Après avoir perdu quelques années, gaspillé quelque argent à Paris, il était revenu à Grenoble, où il s'était fait inscrire au tableau des avocats. En dix ans, il avait plaidé deux fois, désigné d'office par le président des assises, et il avait obtenu le maximum de la peine pour ses deux clients.

Mais il n'en savait rien, et ce traitre de Pascoud s'empressait de répondre, en se récriant: «Pas du tout! Qu'est-ce que vous dites donc? Vous ne devez rien qu'à vous-même, monsieur Le Marchand. A votre place, il y a de masses qui auraient vendu le tout pour un morceau de pain. Vous, vous avez vu venir le coup.

(A suivre.)